



# NEWSLETTER

Août / Sept. 2024



## L'association en quelques mots

Fondée en 2013, à la suite du triple assassinat à Paris de Rojbin, Sakine et Leyla, trois femmes et militantes kurdes, l'association de solidarité France Kurdistan s'est engagée au plan national, mais aussi local, pour populariser la cause kurde auprès de l'opinion publique française.



### Les Chiffres du stand

- \* 450 Repas vendus ;
- \* 50 lettres vers les prisons ;
- \* 6 adhésions ;
- \* 3 nouvelles commandes de l'expo.

## FRANCE KURDISTAN À LA FÊTE DE L'HUMANITÉ

Le grand rendez-vous de la solidarité internationale s'est déroulé les 13, 14 et 15 septembre 2024, marquant une nouvelle édition de la Fête de l'Humanité. Comme à chaque occasion, France - Kurdistan y a tenu un stand dynamique et accueillant, véritable espace de rencontres et d'échanges. Les visiteurs ont pu découvrir l'exposition « **Femmes Kurdes Liberté !** », mettant en lumière la lutte et la résilience des femmes kurdes à travers des portraits saisissants. Le stand proposait également une boutique avec certains objets kurdes ramenés de notre dernière délégation à Mardin, des ateliers d'écriture participatifs permettant à chacun d'exprimer sa solidarité, un espace de restauration, ainsi que des moments festifs avec des danses traditionnelles et des musiques vibrantes qui ont animé l'événement.

Nous souhaitons adresser nos remerciements chaleureux à toutes les personnes qui ont contribué, par leur présence et leur soutien, à faire du stand France-Kurdistan un véritable succès et un moment de fraternité inoubliable.

# LES MOMENTS FORTS DE L'ÉTÉ

L'été 2024 a été une période riche en événements et ateliers pour France-Kurdistan. Fidèle à sa mission de solidarité et de sensibilisation, notre association a été, partout en France, à la rencontre de divers publics, participant à des festivals, des journées culturelles et des ateliers thématiques. Que ce soit à Avignon, à Mauprévoir, en Corse ou dans de nombreuses autres villes, nos actions ont toujours eu pour objectif de mettre en lumière la cause kurde et de partager avec le plus grand nombre l'histoire, la culture, mais aussi les luttes et les enjeux qui se jouent actuellement.

Grâce à la diversité des événements auxquels nous avons participé, nous avons pu élargir notre réseau de solidarité et sensibiliser des personnes de tous horizons. Ces moments ont été non seulement des occasions d'échanges riches et constructifs, mais aussi des opportunités pour renforcer notre visibilité et notre message à l'échelle nationale. Voici un retour sur les moments forts qui ont marqué cette saison estivale.



Durant le festival d'Avignon, France-Kurdistan a été invitée à participer au festival **Contre Courant**, organisé par la CCAS.

L'Association était invitée à un bord plateau après la représentation du beau spectacle *L'homme tempéré* d'Elie Guillou. Ce fut l'occasion de présenter le peuple kurde et de discuter des enjeux géopolitiques auxquels il fait face. À travers des débats et notamment autour du thème **“les femmes et la paix”** et des moments d'échange, nous avons sensibilisé de nombreux festivaliers à leur situation, renforçant les liens de solidarité internationale.

Grâce au partenariat avec la **CCAS**, nous avons eu l'opportunité de faire des bords plateau après la pièce **Happy Dreams Hôtel** en tournée dans les villages de la CCAS. Ces bords de plateau ont été l'occasion d'échanger avec les spectateurs et de leur présenter l'exposition lors de cette tournée.

**N'hésitez pas à nous contacter pour faire venir l'exposition dans votre ville.**



# LES MOMENTS FORTS DE L'ÉTÉ



**CORSE** : dans trois centres de la Ccas, près de Bastia, Ajaccio et Porto Vecchio. Au total 120 jeunes et une centaine d'adultes rencontrés autour de l'exposition.

Parmi les différentes rencontres, l'association a eu l'opportunité de discuter avec 120 adolescents n'ayant jamais entendu parlé des Kurdes. Ce moment d'échange intergénérationnel a été particulièrement précieux, et a permis d'aborder des sujets complexes tels que les revendications kurdes, la diversité culturelle et les défis politiques que rencontrent ce peuple. Ce dialogue enrichissant a renforcé la compréhension mutuelle et suscité un vif intérêt pour la question kurde parmi les jeunes participants. Au port d'Ajaccio nous avons salué la flotte "pour les enfants de Gaza".

Tres bon écho dans la presse régionale Corse matin et une heure de radio autour de **Nûdem Durak**.

## Journées de Mauprévoir : « Vaincre l'extrême-droite ? »

Lors des journées de **Mauprévoir**, qui ont eu lieu cet été sur le thème « *Vaincre l'extrême-droite ?* », l'association France-Kurdistan a présenté l'exposition « Femmes Kurdes Liberté ! » et a pris part aux discussions en abordant le thème : « **Face à l'évolution d'Erdogan vers la dictature, le repositionnement des Kurdes** ».

Notre intervention a permis de mettre en lumière la dérive autoritaire du régime de Recep Tayyip Erdogan en Turquie, qui, sous couvert de nationalisme et de sécurité, a progressivement instauré un système de plus en plus répressif. Au pouvoir depuis 2003, Erdogan a mis en place un régime politique lui donnant les pleins pouvoirs et lui permettant par la même occasion de limiter sévèrement les libertés démocratiques, notamment en accentuant la répression contre les Kurdes.

Nous avons exposé ce que nous avons pu constater lors de nos diverses délégations en Turquie (notamment celle de mars 2024 pour les élections municipales à Mardin) et comment les Kurdes, et plus particulièrement le DEM Parti, continuent de se battre pour leurs droits et leur autonomie, tout en cherchant à se repositionner sur la scène régionale et internationale en proposant un nouveau modèle politique basé sur l'égalité homme-femme, l'écologie, l'égalité des peuples et le vivre ensemble.

Cet échange a offert un espace de réflexion sur les parallèles entre les formes de répression et les stratégies de résistance face aux tendances autoritaires à l'échelle mondiale, en soulignant l'importance de la solidarité internationale dans la lutte pour la démocratie et les droits humains.



CONTACT :

✉ [Francekurdistan.association@gmail.com](mailto:Francekurdistan.association@gmail.com)

📷 [francekurdistan](https://www.instagram.com/francekurdistan)

📘 [France-Kurdistan](https://www.facebook.com/France-Kurdistan)

# ACTUALITE

Nous avons célébré, le 20 septembre dernier, une soirée mémorable pour l'inauguration de l'exposition "Femmes Kurdes Liberté !" à la **Maison de la Musique de Nanterre**.

Cette soirée a rassemblé un public engagé et passionné, qui a partagé des moments forts de solidarité.

Une conférence déambulée - *devenue la marque de cette exposition* - et des échanges enrichissants ont marqué cet événement, mettant en avant les luttes et les aspirations des femmes.



## HOMMAGE À JINA MAHSA AMINI

Assassinée le 16 septembre 2022 en Iran pour avoir porté son voile "incorrectement" selon la police des mœurs, un hommage a été rendu à **Jina Mahsa Amini** sur le stand France-Kurdistan de la fête de l'Humanité avec la participation de l'association Rien'K'elles.



## LES PROCHAINS RENDEZ-VOUS

**12 octobre 14h** : Atelier d'écriture à la Maison des Femmes de Paris - 163 Rue de Charenton - Paris ;

**19 octobre** : Grand concert de solidarité - Montreuil ;

**04 novembre** : projection du film Sinjar, naissance des fantômes et débat (informations à venir) ;

**16 et 17 novembre** : Fête de L'humanité Normandie ;

**30 novembre**: Ouverture de la quinzaine des Droits Universels Concert - Tours ;

**07 au 20 décembre** : Exposition Péristyle hôtel de ville de Tours "*Femmes du Moyen Orient voies de l'émancipation*".

CONTACT :



Francekurdistan.association@gmail.com



francekurdistan



France-Kurdistan

# LES PROCHAINS RENDEZ-VOUS

## GRAND CONCERT DE SOLIDARITÉ AVEC ÖCALAN ET TOUS LES PRISONNIERS POLITIQUES KURDES POUR LE DROIT À L'ESPOIR



MOUSS & HAKIM



EMEL MATHLOUTHI



RODOLPHE BURGER,  
SOPHIANE SAIDI,  
MEHDI HADDAB



HOZAN COMERT

STANDS ASSOCIATIFS, RESTAURATION,  
PRISES DE PAROLE ET CONCERT

19 OCTOBRE | 16H



PARIS MONTREUIL EXPO

128 RUE DE PARIS, 93100 MONTREUIL

[www.cdkf.fr](http://www.cdkf.fr)



Solidaires



mrap



### Concert de solidarité pour Abdullah Öcalan et les prisonniers politiques kurdes

Nous avons le plaisir de vous annoncer un concert de solidarité, organisé par le CDK-F en partenariat avec France-Kurdistan, en soutien au leader kurde Abdullah Öcalan et à tous les prisonniers politiques kurdes enfermés sous le régime autoritaire d'Erdogan en Turquie.

Ce concert vise à mobiliser autour de la cause des Kurdes et faire entendre notre voix contre l'injustice et la répression. Depuis des années, France-Kurdistan agit avec la campagne "*Je pense à toi*" qui vise à écrire aux prisonniers et prisonnières politiques kurdes. Dans la continuité de cette campagne, nous vous invitons à participer à ce concert.

Nous aurons l'honneur d'accueillir des artistes engagés qui partageront avec nous des performances inspirantes. Ensemble, nous montrerons que la solidarité est plus forte que les frontières et que la résistance continue.

Nous vous invitons à vous joindre à nous pour cette soirée unique, où chaque participation comptera. Votre présence est essentielle pour faire entendre notre message et soutenir la lutte pour la liberté des Kurdes.

Pour plus d'informations sur le concert, les artistes présents et les modalités de participation, n'hésitez pas à nous contacter ou à consulter le site du CDK-F.

**Venez nombreux pour cette cause qui nous unit !**

CONTACT :



[Francekurdistan.association@gmail.com](mailto:Francekurdistan.association@gmail.com)



[francekurdistan](https://www.instagram.com/francekurdistan)



[France-Kurdistan](https://www.facebook.com/francekurdistan)